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本周，热播剧《夏花》收官，7年没怎么拍戏的黄奕在剧中当了言承旭的“丈母娘”，还谈了一场年龄相差
15岁的恋爱。重新“归来”的黄奕，感慨如今的每一天都过得太快，“还是当演员最适合我，这是我最喜欢的职
业”。人生带给她的经历和苦难，她都用来转化成养分滋润了角色。“以前的黄奕过得太顺了，重新回到这个
赛道，我就把自己当作新人，一切都可以从头开始。”黄奕说。

黄奕归来，笑称自己像新人
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据新华社北京3月5日电（记者
丁文娴 苏斌）职业运动员接受高等
教育和退役后再就业问题向来受到
关注。全国政协委员、国家体育总
局运动医学研究所研究员谢敏豪建
议，调整优秀运动员和教练员免试
攻读体育专业硕士研究生的条件，
为运动员退役后再就业纾忧。

谢敏豪告诉记者，他在多支国
家队调研时发现，运动员读书学习
的愿望特别强烈。“特别是当个人前
途不明朗的时候，（能不能念书）对
情绪有非常大的影响。”他认为，应
让更多优秀运动员和教练员有机会
学习深造，建议将现行的“研究生冠
军班”入学条件适时做调整，以便有
利于社会影响力较高的集体球类项
目快速发展。

根据教育部 2003 年发布的文
件，北京体育大学从当年起在全国
招收部分优秀运动员和教练员免试
攻读体育专业硕士研究生（进入“研
究生冠军班”），入学条件之一是：在
近2-3届奥运会、世界锦标赛及世界
杯赛中（须与奥运项目一致），获得
单项冠军和集体项目冠军的运动员
（集体项目为主力队员）。从目前招
收的学员看，除女子排球外，还没有
其他集体球类项目（包括男子排球、
篮球、足球、曲棍球、橄榄球、水球、
冰球等）的学员，因为在这些项目上
中国队还很难有实力夺得世界冠
军，但在亚洲高水平比赛中，有些项
目中国队已经具备夺冠实力。

由此，谢敏豪在提案中建议，增
加一款针对集体球类项目优秀运动
员和教练员免试入学的条件：在近
2-3届亚运会、亚洲锦标赛及亚洲杯
赛中（须与奥运项目一致），获得集
体球类项目冠军的运动员（为主力
队员）以及冠军队的主教练。

全国政协委员谢敏豪：

“研究生冠军班”
应放宽入学条件

据新华社南京3月5日电（记者
王恒志）中国足协女足联赛·中国太
平保险集团2023-2025独家冠名合
作发布会5日在江苏南京举行，中国
太平独家冠名 2023-2025 女超、女
甲、全国女足锦标赛三大赛事。

中国足球协会副主席孙雯说：
“希望未来三年里我们风雨同舟，再
创辉煌。”

在发布会现场，中国太平向女
足联赛全体球员、工作团队共 1190
人赠送2023年保险保障；孙雯代表
女足联赛将现场签名的女足联赛纪
念衫和12支女超球队全体球员签名
的球衣赠予中国太平，中国足协还
向中国太平授予“中国足协女足联
赛卓越贡献奖”。

三年女足赛事
冠名中国太平

《夏花》刚开播不久，“黄奕演
言承旭丈母娘”的词条就冲上了
热搜。

“知道要演丈母娘时，我是接
受的，市场环境就是这样嘛。”黄
奕很坦然。现在，她早已习惯母
亲的身份，对演妈妈游刃有余。
至于角色，她一直是很开放的态
度，不给自己设限，也不给自己定
义“什么能演，什么不能演”。

不过，黄奕更开心的是在剧
中谈了场甜甜的姐弟恋，“惊喜，
这不是每部戏都能有的体验”。

在出演《夏花》之前，黄奕对
于“姐弟恋”的态度是：不靠谱，
根本不可能。拍完《夏花》，黄奕
更新了认知：“靠谱的人为什么
不能是弟弟？”

从剧里仇嘉荣（黄奕饰）和
张元奇（于翔饰）的爱情中，黄奕
感受到一段好的恋爱是可以治
愈一个人的，“当年我是靠自己
走出来的”。

黄奕说，如今自己的生活
中，感情早已不是必需品。“现在
和年轻的时候不一样了，是多元
的，父母、孩子、朋友，都是能让我
快乐的来源。好的感情可遇不可
求，现在经验多了，摔的跟头多
了，不会那么轻易去选一个。”

7 年没有担任主演，刚接到
这个工作时，黄奕着实有点慌
乱，“又开心又觉得压力很大，
我 就 把 自 己 当 作 影 视 圈 的 新
人，因为确实没尝试过这样的
角色”。

进组后，黄奕也在不断调整
自己的心态和状态，让她感触最
深的是：以前人家都叫自己“黄
奕妹妹”，现在变成“奕姐”了。

《夏花》的主创团队都很年
轻，从导演到编剧都是 80 后、90
后，剧中涉及很多年轻人的交
流方式，这让本就在疯狂吸纳
新鲜词汇的黄奕很不适应，“有
的地方，看剧本时都没看懂”。

剧中有一场戏，导演设计的
是仇嘉荣砸东西，但在黄奕的建
议下改成了“走到熟睡的女儿跟
前，崩溃大哭”。

“这一幕在我生活中也发生
过。在我女儿很小的时候，当时
我压力非常大，看着她熟睡的样
子，真心希望可以把她照顾好，
然后眼泪就止不住地涌出来。”

黄奕很感谢《夏花》主创，给
予了她很大的发挥空间，为自己
营造出了很好的创作氛围，她也
把自己这么多年的经历和过往
融进了角色中。

现在，黄奕笑称自己像个新
人，“以前的黄奕好像和现在完
全没有关系了”。

从入行开始，黄奕就走得特
别顺，用她自己的话说，就是所
有的运气都来了。

那个时候的她，根本不知道
什么是“被选择”和“被拒绝”。
如今，她要通过综艺和年轻人
拼演技、拼唱歌、拼跳舞。“以前
我没必要去做这些，但现在我
把 自 己 归 零 ，当 自 己 是 个 新
人。”黄奕说，她会尽力配合，希
望大家看到她的努力，她非常
珍惜每一个能够表达自己的机
会。

虽然也面临困境，但黄奕觉
得大家都对自己挺好的。“我从
来没有困扰，包括中年女演员
没戏拍的危机。”黄奕说，终于
可以回来拍戏了，每一天都享
受当下的快乐，“好像鱼儿终于
回到了水里”。

对于黄奕来说，最差的日子
已经过去了，现在的每一天都
值得开心，现在的每一天都带
着百分之百的热情去投入，“我
也做到了人前人后、镜头前镜
头后都是我”。

（新京报记者 张坤玉）
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